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中共党员，原蚌埠纺织厂离休干部
张焕朝同志，于2023年5月16日凌晨1时
30分，在蚌埠市第三人民医院逝世，享
年98岁ʪ

张焕朝，安徽省蒙城县人，1925年
12月出生，1948年6月参加革命工作，
1949年1月加入中国共产党ʪ历任六军
区11团指导员，北京高级干校学员，贵

州省公安厅工作人员，蚌埠纺织厂东纺
车间党支部书记，1983年8月离休，享受
副县级待遇ʪ

张焕朝同志的遗体于2023年5月
1 8 日 上 午 8 时 ，在 蚌 埠 市 殡 仪 馆
火化ʪ

蚌埠市改制和破产企业离休干部
管理服务中心

张焕朝同志逝世

本报讯（融媒体记者 王立春 文
/图）Ž这是我第三次来上课，今天要来
画重彩画ʪž来自蚌埠高新实验学校二
年级的学生杨玉腾正专心致志地画Ž冰
淇淋žʪ4月12日下午，记者来到蚌埠市
高新区秦集镇（社区管理中心）绿地世
纪城社区，看到一群小朋友拿着油画棒
认真创作重彩画作品，旁边有家长陪同
参与ʪ

Ž我们的Ż阳光手工坊ż是从2022年
7月10日开办的，现在已经是第2期的第
7节课了ʪž绿地世纪城社区党委副书记
葛倩倩向记者介绍，自Ž阳光手工坊ž开
办以来，已开展过草编ʩ创意油纸伞ʩ彩
绘风筝等多节创意DIY课程ʪ

为解决社区内儿童放学后无人看
顾ʩ减轻家长带娃的负担，葛倩倩和同
事想到了创办Ž阳光手工坊ž课程，每周
五下午三点半到四点半开办ʪŽ主要以
手工特色课程为主，可以充分调动孩子
的积极性，让孩子们在动手中思考ʩ学
习 ，能感受到创作的乐趣 ʪž葛倩倩

介绍ʪ
在手工坊里能动手又动脑，还能促

进亲子交流ʪŽ我家小孩上了前两节课
后，回去跟我说特别喜欢这里的课程设
置ʪ今天正好有时间陪他一起来ʪž杨玉
腾妈妈边挑选相框边告诉记者，Ž办了
这个手工坊，孩子每节课回去会主动跟
我分享上课内容，自己的手工作品，交
流比之前更多了ʪ现在家里有一面墙专
门用来摆放他的手工作品ʪž

Ž因为我们每节课的主题都不固
定，都是在上课前一天通知大家，所以
小朋友们上完一节课后都会很好奇下
节课的内容ʪž葛倩倩说，Ž手工坊现在
是免费报名就可以参加，现在每节课都
有约20个小朋友来参加ʪ社区这边为了
更好地管理，每节课都配备至少2名党
员志愿者辅助教学ʪž

高新实验学校5年级的学生胡子轩
正聚精会神地在画牛油果ʪŽ我从第一
节课就过来上课啦ʪž在旁边的志愿者
鼓励他说，Ž上节课的内容完成的不是

很好，这节课都不打算来的ʪ你看这节
课完成得多棒！ž

精准聚焦Ž放学后ž，解决社区居民
Ž带娃难ž问题，绿地世纪城社区依托四
点半课堂，开设了Ž阳光手工坊žŽ科普e
站ž等特色课程，探索出了一条Ž家社共
育ž的新模式ʪ

Ž现在不少社区都在联系我 ，想
要学习我们的Ż阳光手工坊 ż运作经
验ʪž葛倩倩表示，下一步将借助Ž四
点半课堂ž这张名片，建立起家庭ʩ学
校ʩ社区的三方共育网络 ，切实减轻
家长育儿负担，助力青少年儿童健康
成长ʪ

有趣 有用 有温度的四点半课堂

小朋友们结束手工课程后集体合影Ǒ

本报讯（融媒体记者 曹梦晴 文
/图）Ž这里有漂亮的花朵遍地开放，可
爱的小蝴蝶飞来飞去，还有石头迷宫，
淮河岸边太美丽了，我很喜欢，想把这
些景物画下来！ž5月16日，二实小蓝天
路小学二（3）班小记者田思哲坐在淮河
北岸城市印象节点的景观石上，拿出画
笔，开始描绘起眼前的景色ʪ

当日，蚌埠日报社小记者团开展
Ž行走美丽蚌埠系列活动ž，为了让孩
子们领略到淮河沿岸秀丽的风景线，
小记者们首站来到淮河北岸，打卡靓
淮河ʪ

上午9时许，小记者们怀着激动的
心情，来到淮河北岸ʪ踏上健身步道，眼
前风景突然开阔，绿色草坪和碧波荡漾
的水景尽收眼底，孩子们发出阵阵惊
叹ʪ此时，铁路桥上，一辆列车穿桥而
过，孩子们转头激动地对着列车上的旅
客挥手，希望途经此地的旅客感受到来

自异地的友好ʪ沿着步道向东，大片色
彩鲜艳的格桑花映入眼帘，小记者们加
快脚步，迫不及待地钻进花丛中的小
道，快乐嬉戏ʪ爱画画的孩子，找好角
度，用画笔记录眼前景色；爱拍照的孩
子，找到自己的小伙伴，摆好造型，和老
师一起拍照留念，现场一片欢声笑语ʪ

Ž淮河是我们的母亲河，我们要保
护母亲河，也要把母亲河建设得更加美
丽ʪž采访中，来自该校二（4）班小记者
赵铭瀚手持垃圾袋，边捡拾地面垃圾边
向记者介绍，父母告诉他，淮河两岸一
直在建设，建设好后，家人便带他来游
玩，Ž能玩水，还能露营，就像一个宝藏
地，我们家有了新的打卡点ʪž

据了解，蚌埠日报社小记者团开展
Ž行走美丽蚌埠系列活动ž，旨在让学生
们用脚步丈量城市，了解家乡，爱上家
乡，树立环保理念，让Ž金山银山就是绿
水青山ž在孩子的心中扎根ʪ

小记者行走美丽蚌埠

打卡靓淮河

本报讯（融媒体记者 陈瑶）5月15
日上午，市第三人民医院骨科病房里一
派温情涌动ʪ最近，三院骨科成功为一
名98岁的老人进行髋关节置换手术，手
术当天下午，老人已能下床走路ʪ老人
的儿子郑先生给主刀医生王皓宇送来
了锦旗，老人一家人的感激之情溢于
言表ʪ

98岁的王菊珍老人平时身体不错，
还能自己做饭ʩ洗衣，但上个月老人不
小心摔倒，髋部骨折并有剧烈疼痛，家
人赶紧将其送往医院治疗ʪ

三院骨科副主任医师王皓宇对老
人的病情进行了诊断，确定其为股骨粗
隆间骨折，并提出两种治疗方案：一种
是保守治疗，另一种是手术ʪ如果选择

保守治疗，王菊珍老人以后就需要长期
卧床，后续可能会出现肺部感染ʩ尿路
感染ʩ褥疮等各种并发症ʪ选择手术固
然有很大风险，但如果手术效果好，对
于老人的生活质量有很大的提升ʪ

年近百岁的老人，身体各项机能不
如年轻人，手术毕竟是一个创伤，对患
者的心理和生理都是一个极大的挑战，
老人的身体能否受得住麻醉及长时间
的手术？如果有突发状况怎么应对？术
前，王皓宇对老人的病情十分重视，组
织多学科专家一起会诊，对老人的情况
进行综合研判，在取得了家属的同意
后，医院决定给老人进行髋关节置换
手术ʪ

王皓宇精心制定了各种突发情况

应急预案，也正因为准备充分，仅仅14
分钟，他就为老人完成了人工髋关节置
换术，手术顺利结束，也大大减小了老
人手术风险ʪ当天下午，老人就能下床
站立并缓步行走 ，术后恢复情况非
常好ʪ

王皓宇介绍，随着社会老龄化的
日益加剧，高龄患者越来越多，医疗技
术也在不断进步，高龄将不再是手术
的绝对禁忌ʪ第三人民医院骨科每年
为八九十岁的老人动手术也越来越
多ʪŽ目前，我们骨科收治的住院患者，
70岁以上的有21人，占所有收治患者
的五分之一，髋部骨折有13人，其中4
人年龄在90岁以上ʪ在医学界，Ż髋部
骨 折 ż也 被 称 为Ż人 生 最 后 一 次 骨

折żʪž王皓宇介绍，老年人的骨骼就像
玻璃般脆弱，一旦摔碎就难以黏合恢
复，而髋关节骨折这个部位一旦骨折，
一年后的生存率只有50%左右，死亡率
甚至比很多癌症还要高ʪ死亡主要原
因是坠积性肺炎ʩ下肢深静脉血栓ʩ泌
尿系感染和褥疮ʪ传统的观点认为，老
年人岁数大了，做手术风险太高，可别
连手术台都下不了，还是保守治疗，慢
慢养着吧ʪ如今 ，医学界专家的共识
是，在患者身体条件允许的情况下，积
极手术治疗，越早越好，尽量减少卧床
并发症ʪ目前手术技术较以往大大提
高，不管关节置换还是PFNA等髓内固
定，手术创伤越来越小，老年人基本都
可耐受ʪ

98岁老人髋关节置换 手术当天下午下床走路

本报讯（通讯员 宋慧珍）为全面
推进家庭生活垃圾分类工作，传递绿色
低碳环保的文明生活理念，增强居民垃
圾分类意识，近日，青年街道南山社区
邀请分类宣讲员唐老师举办垃圾分类
知识宣传讲座ʪ

志愿者老师通过PPT课件演示，让
居民们了解Ž什么是垃圾分类žŽ为什么
要实行垃圾分类žŽ生活垃圾如何四分
类ž以及Ž分类后的垃圾如何处理ž等内
容，同时向居民介绍居家生活中易产生
的垃圾种类，以及不同垃圾的处理方式
和小区内垃圾分类设施的操作方法ʪ重
点对可回收物和有害垃圾进行了详细讲

解，尤其是碎玻璃制品的回收，很多人认
为玻璃打碎了就没有利用价值，但是，玻
璃不管碎还是不碎都是可以回收的ʪ活
动结束后，唐老师向参与讲座的居民赠
送了环保垃圾桶和垃圾袋等小礼品，引
导大家积极参与到垃圾分类中来ʪ

此次宣讲活动以图文并茂的形式
让大家清晰ʩ全面地了解了垃圾分类，
明确日常生活中应该如何分类垃圾并
正确投放，促使广大群众进一步认识到
垃圾分类工作的重要性，认识到垃圾分
类需要每个居民的参与，自觉养成垃圾
分类准确投放的习惯，共同创建环境整
洁ʩ和谐美丽的社区ʪ

青年街道南山社区：

开展垃圾分类知识宣传讲座
本报讯（通讯员 芦耀堃）公厕是

城市不可缺少的公共设施，是市民出
行使用较多的公共资源，也是城市居
民生活质量的重要标志之一，厕所管
理好坏反映着城市管理的水平，是城
市形象的展现ʪ

去年以来，禹会区打破固有机制，
创新管理模式，引进第三方城市服务
公司，将辖区内68座公共厕所交给专
业团队ʪ推进公厕精细化管理工作，按
照Ž示范引领ʩ上评下创ž的原则，积极
创建Ž最美厕所žʪ第一批两个公厕已
于2月底提升完成ʪ

来到大禹广场公厕和迎河公厕，

已不再是我们固有印象中的脏ʩ乱ʩ
臭，甚至还会有小动物肆虐环绕ʪ区环
卫所会同第三方城市服务公司对两处
公厕积极构思设计ʪ每一个公厕都有
专人清洁打扫，维护设施，及时处理突
发事件ʪ公厕入口处增加绿化装饰ʩ放
置洗手液ʩ设立吸烟处ʩ休息处和急救
箱，优化如厕体验，为居民朋友们提供
便利ʪ母婴室也进行了提升改造，水池
脸盆进行了安全处理，增加独立马桶ʩ
设置婴儿护理台，给出行的宝妈们带
去便利，不再因为没地方给孩子换尿
不湿而焦虑ʪ第三卫生间无障碍设施
一应俱全，可满足不同市民的需求ʪ

小小公厕彰显禹会民生温度

本报讯（通讯员 张曦芮 文/图）
5月12日上午，禹会区长青乡举办环涂
山党建引领示范区民宿招商推介会，旨
在进一步扶持涂山民宿发展，扩大产业
规模，形成品牌效应，达到覆盖全城辐
射皖北的民宿产业集群目标ʪ禹会区ʩ
涂山风景区管委会ʩ长青乡等单位相关

负责同志，涂山村ʩ杜郢村ʩ下洪村负责
人ʩ民宿负责人代表以及各位客商代表
参加活动ʪ

会议指出，建设环涂山党建引领示
范区要借好蚌埠文旅产业的火热之势，
各部门超前谋划，为民宿产业做好服务
保障，助力未来示范区的建设发展，推
动乡村振兴大发展ʪ

据悉，本次民宿招商推介会向广大
客商展示了环涂山党建引领示范区良
好的服务保障和涂山民宿的发展成果ʪ
长青乡将在此基础上，持续做优环境，
共同打造涂山文旅美好未来ʪ

悠悠涂山宿 诚待归客来
禹会区长青乡举办环涂山党建引领示范区民宿招商推介会

淮河北岸，小记者们拍照留念Ǒ

环涂山党建引
领示范区民宿招商
推介会举行Ǒ

本报讯（融媒体记者 周芳林
文/图）蚌埠经开区综合执法局积极
宣传《促进个体工商户发展条例》，多
措并举激发群众自主创业热情，今年
前4个月，该区新增市场主体330户，
同比增长79 .3% ，个体工商户发展迎
来Ž春潮žʪ

我市营商环境不断优化，充分激发
全社会的创业创新活力，各类市场主体
活力迸发ʪ今年前4个月，经开区新增市
场主体330户，同比增长79.3%；其中个
体工商户227户，同比增长141.5%，新增
占比达68.8%ʪ通过商事制度改革释放
更多红利，促进个体工商户成为市场中
最活跃的Ž细胞žʪ

Ž帮代办ž暖心贴心ʪ经开区坚持
Ž创一流服务，让群众满意ž理念，建立
Ž帮代办ž工作专班，主动靠前服务，为
群众提供帮代办，构建主动型政务服务
模式，Ž帮ž出温度，Ž代ž来便捷，既节约
了办理时间，又提升了服务温度ʪ

智能审批无纸化ʪ为了更方便群众
办事，日前，经开区综合执法局购置了个
体智能审批一体机，申请人凭身份证办
理营业执照，全程不超过5分钟，实现Ž登
记零门槛ʩ申请零材料ʩ审批零人工ʩ存
档零纸件ž，打通了政务服务Ž最后一公
里ž，有效提升了审批工作效率，开启了
经开区个体工商户注册服务新模式ʪ

简化流程促发展ʪŽ证照分离ž改革
对仅销售预包装食品的市场主体，由原
来的审批改为备案，简化了市场主体办
事流程，经开区综合执法局为个体工商
户搭建登记注册Ž绿色通道ž，在办理营
业执照时同步备案，让商户拿到执照即
可经营，办事群众好评不断ʪ

近日，为了及时解答经营主体在年
报中遇到的具体问题，经开区行政服务
大厅窗口安排专人答疑解惑，扩大年报
工作知晓度，让经营主体熟知年报公示
时间 ʩ公示内容及不予公示的不良
影响ʪ

前四个月市场主体同比增长79.3%

经开区个体工商户发展进入Ā快车道ā

工作人员正在为群众办理相关业务Ǒ

本报讯（融媒体记者 吴媛媛 通
讯员 周斯）今年以来，高新区综合执
法局创新服务理念，着力为企业和个体
工商户提供更加便利高效的市场准入
服务，确保服务精准到位ʩ政策落实到
位，有效激发了市场主体活力，全区新
设个体工商户同比增长23.7%ʪ

为帮助市场主体快速落地，高新区
综合执法局推行个体工商户简易登记
模式，申请人只需提供身份证，现场进
行口述申报，由工作人员录入登记信
息，系统自动生成申请表单，申请人完
成核对和实名验证后即可领到营业执
照ʪ该局在服务大厅设置个体智能审批
一体机，申请人可按照系统提示自主填
报信息，完成登记后可自助打印ʩ领取

营业执照ʪ此外，该局还通过Ž错峰办理
+专人帮办ž形式为高新区和顺农贸市
场入驻的商户进行集中办理，保证商户
们在最短的时间内领取到营业执照ʪ

高新区综合执法局积极落实Ž个转
企žŽ变更经营者žŽ跨区迁移žŽ证照并
销ž等支持市场主体发展的专项政策，
在个体户转型企业ʩ个体工商户转让延
续ʩ个体工商户跨区流转ʩ市场主体注
销等方面提供便利，大大简化了办理手
续，降低了申请人的办事成本，有力促
进了市场主体的准入与增长ʪ今年以
来，高新区新设个体工商户737户，同比
增长23.7%，全区实有市场主体14486
户 ，其中个体工商户 8 8 2 1户 ，占比
60.9%，同比增长17.5%ʪ

创新服务 促进市场主体准入与增长

高新区新设个体工商户同比增长23.7%


	03-PDF 版面

